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平成２８年度みやぎ食の安全安心消費者モニター研修会 

  参加者アンケート集計結果 
 

 

 

１ 今回の研修会に参加してみてのご感想をお聞かせください。 

（あてはまる数字を１つ選び，選んだ理由をお書きください。） 
 

（１）満足度はどのくらいですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○「１ 大変満足」を選んだ理由 

・ 専門的だった。 

・ 具体的な内容だった。 

・ 色々な輸入食品の写真を見ることができてよかった。 

○「２ まあまあ満足」を選んだ理由 

・ 聞いてよかった。 

・ 輸入食品の検査内容やシステムが理解できた。 

○「４ 少し不満」を選んだ理由 

・ もう少し具体的な話かと思った。 

・ 説明が棒読みすぎて分かりづらかった。 

・ 説明の進行が遅い。もう少し具体的な情報を加えてほしかった。 

○「５ 不満」を選んだ理由 

・ 行っている検査は想像がつくが，知りたいのはどういうふうに行っているかである。その部分が

足りないと感じた。 

・ 資料を読むだけで面白みがなかった。 

・ 声が聞き取りづらかった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

選択肢 回答数 割合 

１ 大変満足 9 18.4% 

２ まあまあ満足 27 55.1% 

３ どちらとも言えない 6 12.3% 

４ 少し不満 4 8.2% 

５ 不満 3 6.1% 

６ その他 0 0.0% 

対象者・・・５８名   回答者・・・４９名   アンケート回収率・・・８４．５％ 
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（２）輸入食品の安全性確保に対する知識は深まりましたか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○「１ とても深まった」を選んだ理由 

・ 輸入品に対して厳しい検疫検査がされていることを知り，とても勉強になった。 

・ 輸入時の検査制度は，指導検査，モニタリング検査，検査命令等からなっていることを知った。 

・ 資料も分かりやすかった。 

・ 具体的な説明も聞きやすいし分かりやすかったのでよかった。 

○「２ まあまあ深まった」を選んだ理由 

・ 詳細な説明であり，分かりやすかった。 

・ 分かりやすく以前より知識が深まった。農水省との関連も分かったのでよかった。 

・ 検査が厳しく色々な過程を経ていることが分かった。 

○「３ どちらとも言えない」を選んだ理由 

・ 自分で資料を読み込むしかないと思った。 

・ 深まったとは言えないが，お話を聞くことにより少しずつ頭に残っている。 

○「４ あまり深まらなかった」を選んだ理由 

・ 詳細な説明，指導が必要。遺伝子組換え食品があるようだが大丈夫か。 

・ 国のガイドラインに不安を持っているので，宮城県として（ＥＵレベルまでとは言わないが）農

薬，添加物の県内規定を作らないのか，安全をどのように情報提供していくのかを聞きたかった。 

・ 通り一遍の説明をしている感じがあった。理解しづらく，聞きづらかった。 

○「５ 深まらなかった」を選んだ理由 

・ 検査結果が出るまでどれくらいかかるか，その間食品はどのように保管されているか等が分から

なかった。例えば，チーズ。チーズの包装に加熱用とされているのは加熱しないと何か都合の悪

いことがあるからなのか。検疫をしても不十分だからなのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

選択肢 回答数 割合 

１ とても深まった 11 22.4% 

２ まあまあ深まった 26 53.1% 

３ どちらとも言えない 7 14.3% 

４ あまり深まらなかった 4 8.2% 

５ 深まらなかった 1 2% 

６ その他 0 0% 
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（３）輸入食品の安全性に対する不安は減りましたか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○「２ まあまあ減った」を選んだ理由 

・ 検査命令が出されると，輸入者が費用負担をし，検査結果判明まで輸入ができないということが

分かったから。 

・ 検査で危険を食い止めていることが分かったから。 

・ 身近な輸入食品についての説明は，普段使っているもの，購入しているものがいくつかあり，分

かりやすかった。 

・ 色々な検査があって少しは安心した。 

○「３ どちらとも言えない」を選んだ理由 

・ 現在の問題点についての説明がなかったから。 

・ 「モニタリング」という点で心配は残った。 

・ 検査は，モニタリングと書類審査を中心に行われていることを知ったため。 

・ 輸入食品の検査の仕方を知りたい。 

・ 輸入食品全体と個々の食品の安全性が必ずしも一致しないのではと思ったから。 

・ 仙台検疫所の見学はできるのか。できるのであれば研修会の内容に入れてもらえると嬉しい。 

・ 半信半疑かもしれない。 

○「４ あまり減らなかった」を選んだ理由 

・ 輸入食品は日本語で表示されて入ってくることに驚いた。 

・ もう少し具体的な説明が聞きたかったから。 

・ 先週あたりに，某週刊誌の「輸入食品のチェックはまだ１割未満だ」というテーマの記事を読ん

だから。読んでいるのだろうか。 

○「５ 減らなかった」を選んだ理由 

・ 防疫をするために薬剤等を使っていないのか。 

・ 食品衛生監視員が絶対的に不足しているのではないか。輸入食品，特に中国，韓国については厳

重に検査が必要である。性悪説を前提に検査することも必要。 

・ 安心安全が法律で守られているのではなく，法律の内容と検査の多さが安全安心につながるので

はないのか。 

 

 

 

 

 

 

 

選択肢 回答数 割合 

１ 大きく減った 7 14.3% 

２ まあまあ減った 15 30.6% 

３ どちらとも言えない 17 34.7% 

４ あまり減らなかった 4 8.2% 

５ 減らなかった 6 12.2% 

６ その他 0 0% 
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２ 研修会の時間の長さは適当でしたか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

○「２ 適当ではなかった」を選んだ理由 

・ ○○件等数値的な話が長く，安全とはあまりリンクしていないように思われた。 

・ もう少し早い時間に開催してほしい。 

 

３ 研修会の開催時期は適当でしたか。 

 

 

 

 

 

○「２ 適当ではなかった」を選んだ理由 

・ 午前中に開催してほしい。 

・ 日が短い時期なので，終了時間がもっと早いほうがよい。 

・ 寒かった。寒い時期は避けて，もう少し暖かい時期に開催してほしい。 

・ 幼稚園が冬休みに入っており，子供が小さいと参加できない場合があるため。 

・ ウォッチャー活動実施中に開催してもらうと調査時に役立つと思う。 

・ ２月のはじめか１１月下旬くらいがよい。 

・ １０月くらいまでに開催してほしい。 

・ もう少し月初めがよい。 

・ １２月は年末で忙しいので適当でない。年末は避けてほしい。 

・ １２月は年末で忙しいので，もう少し早い時期に開催してほしい。 

・ １２月は何かと忙しいので夏場がよいのでは。 

○「３ その他」の内容 

・ 寒かった。 

・ 年末は何かと忙しいので他の時期がよい。１１月等にずらした方がよい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

選択肢 回答数 割合 

１ 適当だった 35 81.1% 

２ 全体的に長かった 10 8.1% 

３ 全体的に短かった 1 2.7% 

４ 講義をもっと長くしてほしい 0 2.7% 

５ 質疑応答をもっと長くしてほしい 1 2.7% 

６ その他 2 5.4% 

選択肢 回答数 割合 

１ 適当だった 25 51.0% 

２ 適当ではなかった 21 42.3% 

３ その他 3 6.1% 

50 42.3 

6.1 
適当だった 

適当ではなかった 

その他 
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４ 研修会を開催する場所は適当でしたか？当てはまる番号に○をしてください。 

 

 

 

 

 

○「２ 適当ではなかった」を選んだ理由 

・ 場所が分かりにくかった。案内図に何階なのか，通行方向等の記載があればよかった。入口も分

かりにくかった。 

・ 地下鉄を降りてからの案内板に今回の場所の表示が無かったので，案内板へ表示してほしい。 

・ エレベーターが狭すぎる。トイレが少なく，駐車場が近くにない。 

・ 県南在住なので，例えば大河原合同庁舎等でも同じ内容を開催してほしい。 

・ 声が聞き取りにくかった。変なにおいがした。寒かった。 

・ 県庁行政庁舎で開催してほしい。 

・ 柱が邪魔で講師の顔が見えなかったのが残念だった。 

○「３ その他」を選んだ理由 

・ 会場案内を分かりやすくしてほしい。入口や場所が分かりづらかった。 

・ 寒かった。県庁２階で開催してほしい。 

 

５ また参加したいと思いますか？当てはまる番号に○をしてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

選択肢 回答数 割合 

１ 適当だった 18 36.7% 

２ 適当ではなかった 26 53.1% 

３ その他 5 10.2% 

選択肢 回答数 割合 

１ ぜひ参加したい 18 36.7% 

２ 都合がつけば参加したい 16 32.7% 

３ テーマによっては参加したい 15 30.6% 

４ あまり参加したくない（できない） 0 0.0% 

５ 参加したくない（できない） 0 0.0% 

６ その他 0 0.0% 
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６ 次回以降のモニター研修会で扱ってほしいテーマはございますか。 

・ 食品添加物の安全性について。 

・ 食品添加物について（ワインに含まれるものが気になっている。毎日飲んでも影響ないものなの

か？），食品流通について（大手スーパーは巨大な冷蔵庫を持ち，そこに一度保管して安定供給

しているようである。鮮度はどのように保っているのか不思議である。また，廃棄したものが市

場に出た事件もあった。廃棄も含めて流通について知りたい。） 

・ 放射能について。 

・ 仙台検疫所の現場見学をしたい（仙台港，仙台空港）。どのような品目をどのようにして不良，

良品と判断しているのか。判断基準と全体の流れを見たい。 

・ 輸入食品の検査方法を知りたい。農業について（中国に行ったとき，日本で禁止されている農薬

を使ったり，養殖ウナギのえさに食品の食べ残し等を使用していたが，大丈夫か心配。国産品は

心配ないと思うが。） 

・ 遺伝子組換え食品について，冷凍輸入食品の安全性について。 

・ 肉や魚等をどのようにして検疫しているのか。 

・ 加工食品の安全性。特に中味の確認が難しい物品について。 

・ 海外の食肉類。スーパーでは鶏肉，豚肉，牛肉と各国の商品が売られている。本当に安全なのか。

安全性に非常に不安を感じています。 

・ 現在の放射性物質検査結果で食べることが禁止されているものについて。 

・ 食品全般について。 

・ 産地，期限，成分等の表示について。 

・ 食品の残量（廃棄量）等について知りたい。「賞味期限」と「実際の期限（食べられる日数）」

等についても詳しく知りたい。 

・ ＨＡＣＣＰとＧＡＰについて。 

・ 食品表示制度の課題について。 

・ 残留農薬について。 

・ 今朝テレビで水素水の不適切な表示を取り上げていた。輸入品の安全性は本日の研修で確認でき

た。国内の飲食物の国内における販売基準の信頼性が絶対大丈夫と確信したいので，「表示」と

「安全」について扱ってほしい。 

・ 産地による食の安全安心について。 

・ 産地表示，ＴＰＰ，健康食品について。 

・ 何でもよいので具体的に説明してほしい。 
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７ その他，ご意見・ご感想等がございましたら，ご記入をお願いします。 

・ 検疫所を見学してみたい。 

・ 講演の内容は素晴らしかった。 

・ 安全性確保のための県の取り組み，検疫所での監視についてお話があり，行政としての仕事につ

いて理解できた。毎日食事をするたびに私たちの体内に入る食品なので，安全性には大変関心が

ある。より一層監視を強めてほしい。逆に日本から海外へ輸出されている食品の状況も知りたい。 

・ 検疫所の人数等について質問された方がいたが，体制を十分に整えてほしいと思った。 

・ 食育コーディネーターや食改の会員でもあるので，食に関してはとても興味がある。ボランティ

アの時期に重ならなければ今後もぜひ参加したい。いろんな場所で話し伝えて行けたらと思う。

参考資料部分の説明が嬉しかった。身近に感じられた。 

・ 日本人が食べている食品は，輸入品が多いことにびっくりした。食品全部を検査しているわけで

はなく，漏れることもあるかと思う。輸入に頼ることを少しでも減らし，自国で生産できるよう

になったらと思う。 

・ 日本食の味の基本となる醤油，味噌の材料になる大豆の輸入量が多い。豆腐，納豆，油揚げ等。 

・ 県外から野菜などを購入しているので，県内でも土づくりや種にこだわって育てているという農

家の情報を広く知らせてほしい。個人で本などを読み，卵，肉，菓子等安全安心を模索して購入

している。これについても情報がほしい。 

・ 食の安全安心は非常に大きなテーマなので，各食品群をうまく組み合わせてお話頂ければと思う。 

・ 日本と他国の食品衛生規制について，厳しさは世界で何位なのか公表してほしい。また，どのよ

うな違いがあるのか公表してほしい。米国産農畜産品は政治的力関係により我が国の法律が見直

されてきているので，その歴史的経過と内容を公表してほしい。食品の安全安心は，先進国であ

るヨーロッパと協力，協調して法律の見直しをしてほしい。米国のゴリオシは認めないでほしい。 

・ 輸入品についてもっと厳しく検査してほしい。 

・ 会場が寒く，場所が分かりづらかった。案内図を分かりやすくしてほしい。柱が邪魔で講師の顔

が見えなかったのが残念だった。 

・ 行政の方よりも企業（業界団体）等，もっと消費者や食品の近い方の話を聞きたい。今回の講演

は，「まぁ，そうでしょうねぇ」という感じの話が多く，検査室やどのような検査を行っている

か等の風景写真を見たり，携わっている方の話等を聞きたりしたかった。 

・ ただ文章を読むのではなくもう少し工夫して講演してほしい。 

・ 研修会の時間を午後１時～３時くらいにしてほしい。 

・ 写真を撮るとのことだったが，その際の配慮説明が不十分だったので，もう少し配慮してほしい。 

 


